

ALEXANDER FIDORA ESTUDIARÁ LAS REDES INTERCULTURALES E INTERRELIGIOSAS EN LA EUROPA MEDIEVAL

## El Consejo Europeo de Investigación financia la primera institución española

La Universitat Autònoma de Barcelona, a través del investigador ICREA Alexander Fidora, profesor del Departamento de Ciencias de la Antigüedad y la Edad Media, ha sido la primera institución española en firmar el acuerdo para la puesta marcha de un proyecto de investigación financiado por el Consejo Europeo de Investigación (ERC), fruto de las becas otorgadas a principios de año a cerca de 300 jóvenes investigadores de la Unión Europea (*Starting Independent Research Grants*). El profesor Fidora dirigirá un equipo de investigadores que estudiará, durante tres años, la transmisión del saber filosófico entre el mundo cristiano y el judío en los siglos XIII y XIV.

UAB

3/7/2008 13:38 CEST



Alexander Fidora. Foto: ICREA.

El equipo del profesor Alexander Fidora, compuesto por especialistas internacionales, entre los cuales cabe destacar a los doctores Chaim Hames y Yossef Schwartz, que se incorporan a la UAB, examinará la recepción de la filosofía latina en los círculos judíos de la Edad Media. En particular, el equipo se propone mostrar que las redes interculturales e interreligiosas entre las comunidades cristianas y judías, que han estado hasta ahora a la sombra de la transferencia cultural entre los mundos árabe y latino, pueden interpretarse como respuesta de los judíos ante de la racionalización de la teología cristiana. Así, durante los siglos XIII-XV los judíos de la zona del

Mediterráneo hicieron un gran esfuerzo para apropiarse de las herramientas intelectuales de la cultura mayoritaria que los rodeaba -la cristiana-, para poder defender su fe en las disputas mantenidas con los cristianos.

La edición de los textos hebreos que se produjeron en este contexto, así como el estudio de las redes judeocristianas, prometen abrir un nuevo camino para comprender un episodio muy poco investigado, pero no por ello menos importante para la racionalización occidental y la formación de la identidad europea. En efecto, la red constituida por los contactos intelectuales entre los sabios judíos y cristianos en la Edad Media no es un hecho secundario respecto del proceso de transmisión del árabe al latín -que constituye el centro de las importantes investigaciones de José Martínez Gázquez y de su equipo en la UAB-, sino que, tanto cualitativa como cuantitativamente, se debe reconocer como un fenómeno cultural "sui generis" que llega a su cenit en el siglo XV.

Este proyecto corresponde a uno de los dos Starting Independent Research Grants que el ERC concedió a investigadores de la UAB, el segundo de los cuales se otorgó al malogrado investigador ICREA y profesor del Departamento de Economía e Historia Económica de la UAB Antoni Calvó. La concesión de estos dos proyectos -sobre un total de 300 en todas las áreas del saber en toda Europa- subraya la gran competitividad de las Humanidades y de las Ciencias Sociales en la UAB.

Derechos: **Universitat Autònoma de Barcelona**

TAGS

STARTING INDEPENDENT RESEARCH GRANT |

UNIVERSITAT AUTÒNOMA DE BARCELONA | EDAD MEDIA |

**Creative Commons 4.0**

Puedes copiar, difundir y transformar los contenidos de SINC. [Lee las condiciones de nuestra licencia](#)

